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Abstract (en)
In a panel (1) for an acoustic barrier made of wood, the noise-absorbing layer (4), which preferably comprises a fibre wool, is completely covered
with a layer (3) of a cement-bound porous material. In this way the disadvantages associated with traditional designs of acoustic barriers made of
wood with incomplete covering of the sound-absorbing layer using wooden laths are avoided, a better aesthetic effect is produced and a unit with
low weight is achieved. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einem Plattenelement (1) für eine Lärmschutzwand aus Holz ist die lärmabsorbierende Schicht (4), welche vorzugsweise aus einer Faserwolle
besteht, ganzflächig mit einer Schicht (3) aus einem zementgebundenen, porösen Werkstoff abgedeckt. Auf diese Weise werden die bei
herkömmlichen Ausführungen von Lärmschutzwänden aus Holz mit der unvollständigen Abdeckung der schallabsorbierenden Schicht mittels
Holzlatten verbundenen !iachteile vermieden, eine verbesserte ästhetische Wirkung ermöglicht und ein niedriges Gewicht des Elementes erzielt.
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